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第２回金山町町制施行１００周年記念事業実行委員会 

◎日時：令和５年１１月２７日（月） 

１５：００ ～  

◎場所：町民ホール         

（出席者） 

佐藤 英司 実行委員長（金山町 町長） 

矢口夘之助 副実行委員長（区長公民館長連絡協議会 会長） →欠席 

栗田 保則 副実行委員長（金山町議会 議長） 

小野 和俊 副実行委員長（金山町 副町長） 

星川 広喜 委員（もがみ北部商工会金山支部 支部長） 

岸  新也 委員（金山農業協同組合 代表理事組合長）  

近岡  伸 委員（金山町森林組合 代表理事組合長）→欠席 

安食 秀一 委員（金山町立金山中学校 校長） →欠席 

藤田 貴敏 委員（金山町立金山小学校 校長） 

井上  亘 委員（社会福祉法人陽だまり 本部長） 

樋口 勝也 委員（老人クラブ連合会 会長） 

大場 洋介 委員（青年団体連絡協議会 会長） 

星川美紀子 委員（女性団体連絡協議会 会長） 

松田 秀子 委員（女性団体連絡協議会 副会長） 

沼澤 道也 委員（金山町議会 副議長） 

須藤 信一 委員（金山町 教育長） 

 

 

１．開 会 

 

 

２．実行委員長あいさつ 

 

 

３．協 議 

（１）事業案、ロゴマークとキャッチフレーズについて 

事務局より資料に沿って説明。 

 

 

（２）意見交換 

沼澤 道也 委員（金山町議会 副議長） 

今後調整すると思われるが、これらの単独の事業が重なるようなものにしたら面白い。例えば 
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竜馬山にプロジェクションマッピングと花火を組み合わせたら面白いと思う。面白いイベントを組み合

わせてほしい。 

 

事務局 

効果的な事業の展開を考えていきたい。花と鳥を定めたらどうかという意見もあるので、委員の皆さん

でも意見を持ち合わせていれば伺いたい。 

 

樋口 勝也 委員（老人クラブ連合会 会長） 

式典、祝賀会があるがこの日に町旗、国旗を掲揚することが良いと思う。式典、祝賀会に東京金山会の

招待はどのように考えているのか。金山町の町技としてスキーがあるが、栗田栄治さんはオリンピック

にも出場した。町技のスキーの歴史を振り返ってはどうか。町民芸術祭の場所はどこを想定している

か。音楽フェスの場所も新しく建物を建てることはできないと思うが、見栄えするようなところが良

い。金山町の魅力ということで以前、教学課で小学６年生と郷土かるたを作成した。かるた取りをして

町民の皆さんへ魅力を伝えることができると思う。 

 

事務局 

町旗、国旗の掲揚については、そのようにしたいと考えていた。東京金山会の招待についても、現時点

で５,６人を想定し、お声掛けする予定。クロカンの歴史紹介について、持ち帰って教学課などと相談

する。芸術祭の絵画展示場所は、役場庁舎、蔵史館、改善センターの多目的ホールを想定している。音

楽フェスは、グリーンバレー神室を想定し野外フェスとして考えている。郷土かるたについても相談さ

せていただきたい。 

 

樋口 勝也 委員（老人クラブ連合会 会長） 

式典、祝賀会の参加者は指名制なのか。 

 

事務局 

式典については、指名し招待して来ていただく方が一定数いる。その他、町民の皆さんへ広報などを通

して参加を案内する。最大４００人の規模となる。祝賀会については、式典に参加していただく方を中

心に１５０名程度選ぶ。 

 

星川 広喜 委員（もがみ北部商工会金山支部 支部長） 

グルメイベントということで、１００周年記念御膳を計画しているようだが、別の形で地域の飲食店と

連携したキャンペーン等を実施してもらえないか。長期的な期間をとってＳＮＳやレビュー等で連携し

て効果の高いものをしてもらえたらありがたい。商工会で美杉ちゃんというキャラクターを製作してい

るが、町としてキャラクター製作などは考えていないのか。 

 

事務局 

飲食店とのイベントは、前から話題となっていた。町内の飲食店がありがたい、やってよかったと思え
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るものがあればやっていきたいと思う。北部商工会金山支部と意見交換をしながら、検討していければ

と思う。花、鳥と合わせてオリジナルキャラクターも内部で検討していきたい。 

 

星川 美紀子委員（女性団体連絡協議会 会長） 

ふぁむふぁむマルシェは好評だった。支援をいただき、今後も継続してやっていきたい。 

 

事務局 

ぜひ町として一緒に盛り上げていきたい。ふぁむふぁむマルシェの賑わいを想定し、やくし苑を会場に

デジタルアトラクションイベントを検討している。公民館大会と重なるという課題もあるので調整が必

要。デジタルアトラクションイベントは２歳から１２歳を対象。また祝賀会について女性団体の皆さん

からご協力をいただきたいと考えている。 

 

井上 亘 委員（社会福祉法人陽だまり 本部長） 

子どもたちが看板を作るなどぜひ協力したいと思っている。令和５年度、６年度の予算は、どの程度な

のか。１００周年を機に始まっていく企画が作れないか。例えば、ビジネスコンクール。中高生に１０

０万円でできるビジネスに挑戦させる。外部からの観光客誘致の視点から街中、グリーンバレー神室が

賑わうようなアイディアを募集するなど。６年度のふるさとＣＭは、１００周年に合わせて町として一

貫性を持たせるものを応募するのが良いと思う。 

 

事務局 

予算規模については、令和５年度は主に記念誌、記念映像分で総額５００万円程度。６年度は、記念

誌、映像に加えて式典、祝賀会運営や参加者への記念品だけで３，０００～４，０００万円を想定して

いる。金額的には大きいが１００周年というまたとない機会のため、多くの方に喜んでいただける内容

で計画し、全町で盛大にお祝いしたいと考えている。中高生のビジネスコンクールについても事業化で

きれば良いと思う。観光関係のＷＥＢサイトの再構築を予定しているため、合わせて若い方々からアイ

ディアをいただき作っていくのも良い。ふるさとＣＭも１００周年に合わせて、来年度作成したい。 

 

事務局（総合政策課） 

小中学生の金山学、高校生のジモト大学など事業展開している。様々な提案をいただいている。１００

周年記念のビジネスコンクール開催に向けて総合政策課としても対応していきたい。出席いただいてい

る金山小学校の藤田校長先生にもご協力をお願いしたい。 

 

佐藤 英司 実行委員長（金山町 町長） 

本日欠席の安食校長先生にもお伝えし、ご協力をお願いしていきたい。 

 

大場 洋介 委員（青年団体連絡協議会 会長） 

記念植栽の花苗は、多年草を考えていると思うが、花苗の選定について。省エネコンテストの内容はど

のようなものか。eスポーツやゲーム感覚の体を動かす事業はどうか。 
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事務局 

今現在、フラワーコネクションでアドバイザーをしていただいた青木さんから何を配ったら金山らしく

なるか考慮していただいたうえで、どのような種類にするか提案をいただいている途中。複数候補があ

る場合は、町民の方から意見をいただいたうえで決定したい。配布の時期は、式典まで家庭で綺麗にな

っていることを想定している。省エネコンテストは、電気の使用率比較をして効果があったものを募集

したいと担当課が検討している。電気に限らずだが、今のところはわかりやすい電気使用率としてい

る。今後カーボンニュートラルの町民会議を開催していくため、そちらで内容を詰める。デジタルアト

ラクションイベントの eスポーツを含めた提案については、実施してみたいので検討していく。デジタ

ルアトラクションイベントについては、４つの遊具を予定している。そのうち２つは、買い取りをして

子育て支援センターに常設する予定。 

 

大場 洋介 委員（青年団体連絡協議会 会長） 

多年草の選定も町の花を兼ねたうえで選定すると一石二鳥だと思う。 

 

事務局（総合政策課） 

花と鳥に関して、キャッチフレーズを募集していた時に花や鳥などの募集はしないのかという問合せが

２、３件あった。例えば、春になると町内に桜がたくさん咲く。枝垂桜の隠れた名所がたくさんあるの

で、枝垂桜を町の花にしてはどうかという話もあった。鳥に関しては、高速道路が間もなく開通する

が、クマタカやイヌワシなどの生息地によって道路の進路を変更しなくてはならないほどの影響力を持

った鳥であること、かっこいいので町の鳥としてどうかと話をしたこともあった。 

 

岸 新也 委員（金山農業協同組合 代表理事組合長） 

１００周年に合わせて、金山町の特産物の横断幕を作成して事務所前など見えるところに貼りたいと思

っている。「酒米の里」として、県内の酒米の生産量は、金山が一番。生産量は、半分くらい金山。「水

清き町、酒米の里、金山町」を作成し、協力させていただきたい。単独で考えているが、一部製作費を

補助してもらえたら助かる。金山の特産物に夏ニラもあるので、検討している。栗田エイジさんの話が

あったが、今でも札幌などのスキー大会で「栗田栄治さん、元気だが？」と聞かれる。ぜひスキーの歴

史紹介などあったら良い。 

 

藤田 貴敏 委員（金山町立金山小学校 校長） 

様々なイベントがある中で、子供たちが主体的に当事者意識を持って参加できるように学校としてもバ

ックアップしていきたい。１００周年という記念すべき時に小学生であるということに誇りを持って、

過去、未来に向けて学習していけたら良い。ロゴマークについて、使用の制限があるのか。なければ学

校の教育活動の中でも使用できたらいいなと思う。 

 

事務局 
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ロゴマーク、キャッチフレーズについては、ぜひ使っていただきたい。データでの提供もさせていただ

く。 

松田 秀子 委員（女性団体連絡協議会 副会長） 

１００周年は、今しかないから派手にＰＲしたいと事務局から話があったが、私も同感だ。１００周年

事業に参加させていただき、様々なイベント案を見ているとわくわくする。とても楽しみにしている。 

 

佐藤 英司 実行委員長（金山町 町長） 

１００年に一度のものなので、予算もそれなりにかけて考えていきたい。 

 

樋口 勝也 委員（老人クラブ連合会 会長） 

街中がイベント会場になりがちだが、各地区の大美の輪の杉、岩円地蔵、谷口銀山、中田の壁画なども

あるので、イベント開催場所が一か所にならないようにしてほしい。 

 

佐藤 英司 実行委員長（金山町 町長） 

開催場所について考えていきたい。金山景観１００選という事業によって、様々ある地区の宝も表に出

てくると思っている。 

 

須藤 信一 委員（金山町 教育長） 

育樹祭の時に新春歌会初めで当時の皇太子様が金山小の読み聞かせの風景を読んでくださったことから

金山小の新春歌会が始まった。令和７年１月で１０年となるため、小学生だけではなく、町民の皆さん

から１００周年というテーマで短歌を募集する事業を検討していただきたい。 

 

佐藤 英司 実行委員長（金山町 町長） 

十分検討できる内容だと思うので、今後検討していきたい。 

 

栗田 保則 副実行委員長（金山町議会 議長） 

令和５年度については、プレイベントを実施し、令和６年度には様々なイベントが計画されている。関

係者の皆さんには、ご難儀をかけますが、ご協力をお願いしたい。議会としてもできる限り応援した

い。 

 

小野 和俊 副実行委員長（金山町 副町長） 

３５事業の案があったが、今後変更も生じる場合もある。実施するうえで役場のみならず、関係団体の

皆さんにご協力いただきながら、実施していかなければならない。引き続きご協力をお願いしたい。 

 

佐藤 英司 実行委員長（金山町 町長） 

事業が盛りだくさん予定されている。基本的にこれらの事業を行っていくが、整理統合してより良いも

のができる場合はまとめ上げたり、時期の調整や、精査し実施するものも出てくるかと思われる。いず

れにしても全町で盛り上げ、楽しんでいただきたいと考えているので引き続きご協力をお願いしたい。 



6 

 

 

５．その他 

 

 

６．閉 会 

閉会 １６：２０ 

 

 

 事務局 総務課長   丹  敏雅 

課長補佐   渡辺麻里子 

総合政策課長 庄司 紀一 

課長補佐   髙橋  章 

 

（議 事 録） 笹原明日樺 

        


